

# Lo que la biblioteca nos da

Pilar Díaz Villalvilla\*

«La biblioteca es el lugar del ejercicio público de la razón».

Lo dijo Gabriel Naudé, creador de la biblioteconomía moderna.

La Escuela Superior de Conservación y Restauración de Bienes Culturales (ESCRBC), en la adaptación al Espacio Europeo de Enseñanza Superior (EEES) ha apostado por un modelo constructivista en el que los estudiantes son protagonistas de su propio proceso de aprendizaje, mediante la elaboración de trabajos, clases prácticas, proyectos, etc., así como por el manejo y la consulta de materiales a través de nuevas tecnologías de la información (TICs), y para ello necesitan contar con una serie de competencias y habilidades que les permitan localizar y gestionar la información de su área de estudio de manera eficaz.

El curso 2010-2011 ha supuesto para la biblioteca todo un mundo de cambios que se llevarán a cabo poco a poco para poder alcanzar y superar las competencias informacionales que este nuevo modelo de enseñanza exige. La biblioteca ha comenzado por una reorganización interna, para paulatinamente, poder ofrecer unos servicios de calidad a alumnos, profesores e investigadores.

Aunque el acceso a los fondos es restringido, optamos por adaptar los horarios a las necesidades del centro, haciendo que la sala sea un punto de encuentro y trabajo. Tanto si hay personal bibliotecario como si no, el catálogo y los servicios multimedia están disponibles a los usuarios.

En primer lugar, optamos por hacer una revisión de los fondos. La biblioteca cuenta con aproximadamente unas 5000 monografías y casi 300 títulos de publicaciones periódicas y múltiples multimedia. Hasta ahora, el control de la biblioteca ha sido casi manual, por lo que vimos la necesidad de incorporar un re-

tejuelado mecánico con un código de barras por ejemplar. También hemos hecho una revisión de los fondos que hay en los departamentos para tenerlos localizados y automatizado el préstamo a través del sistema Abies, permitiéndonos todo esto tener el fondo bien organizado y clasificado, lo que nos reporta un rápido acceso a su recuperación, así como un préstamo y devolución más ágiles. Esperamos que una vez tengamos organizado todo el fondo podamos desarrollar el catálogo vía Web, lo que permitirá un mayor uso de los fondos y una mejora fundamental de la biblioteca.

Mientras estudiábamos las necesidades de la biblioteca nos dimos cuenta de que las revistas, que son un material muy valioso, estaban infrautilizadas en gran medida por la mala disposición física de las mismas y por una falta de control exhaustivo, por lo que planificamos la creación de una **hemeroteca especializada**, dotándola de un espacio merecedor. Aún no hemos finalizado la tarea, pero sí hemos lanzado un boletín de sumarios que permite hacer búsquedas a texto libre por los índices y resúmenes de las últimas publicaciones recibidas. El boletín se distribuye por correo electrónico a todos los alumnos y profesores que lo solicitan, y desde entonces las revistas, que casi nunca se consultaban, han pasado a ser protagonistas de nuestra biblioteca. En un futuro próximo, el fondo hemerográfico estará disponible en nuestro catálogo.

Para el año que viene está previsto establecer un servicio de colaboración con el profesorado del centro, facilitando la labor de selección y adquisiciones de los fondos. La biblioteca puede ofre-



David Gómez Lozano

cer información bibliográfica para complementar el servicio curricular de las diferentes asignaturas, preparar bibliografías programadas, etc.

Si en algo se incide desde el EEES con los nuevos planes de estudio es en adquirir las competencias informacionales necesarias en los nuevos planes de estudio (saber buscar la información que se necesita, analizar y evaluarla, organizarla una vez recuperada y utilizarla de manera ética y legal). La biblioteca ha establecido un plan de formación de usuarios para alcanzar este objetivo y esperamos que el curso que viene, todos los alumnos saquen partido de este nuevo servicio.

Para el curso 2011-2012 os invitamos a disfrutar en la ESCRBC lo que la biblioteca nos da.

Información detallada sobre la biblioteca de la ESCRBC de Madrid puede encontrarse en <http://www.esrbc.com/biblioteca.html> o bien solicitarse a la cuenta de correo: [biblioteca@esrbc.com](mailto:biblioteca@esrbc.com).

\* Técnico de Bibliotecas y Archivos. Verbum Digital S.L.